

TEMAS RELEVANTES DEL 3 AL 9 DE MARZO DE 2025

Relación México-Estados Unidos

Marzo 3

La semana arranca con la continuación de presentaciones de algunos de los 29 narcotraficantes entregados por México a Estados Unidos la semana pasada, comenzando por Erick Valencia Salazar, alias "El 85", quien llegará este lunes a la corte federal de Washington para enfrentar cargos por delincuencia organizada y tráfico de drogas. Hay que recordar que el pasado jueves 27 de febrero, Rafael Caro Quintero, acusado del asesinato del agente de la DEA, Enrique Camarena, hace 40 años, se declaró "no culpable".

Marzo 4

De acuerdo con lo anunciado la semana pasada por el presidente estadounidense, Donald Trump, en su plataforma Truth Social, este martes 4 entrarán en vigor los aranceles que se aplicarían a los productos de México y Canadá, porque "las drogas siguen entrando" a Estados Unidos desde esos países "a niveles muy altos e inaceptables". Hay que recordar que Trump prometió, en febrero pasado, imponer aranceles de 25 por ciento a las exportaciones mexicanas y canadienses para incentivar a sus vecinos a combatir el tráfico de fentanilo y la migración ilegal. Sin embargo, después de hablar con la presidenta Claudia Sheinbaum y el primer ministro Justin Trudeau, dio un mes de plazo para dar margen para encontrar un acuerdo que los pudiera evitar.

En Washington, el Tribunal Supremo de Estados Unidos escuchará los argumentos orales en la denuncia presentada por el Gobierno mexicano contra fabricantes estadounidenses de armas, que busca que asuman responsabilidades por la violencia que se vive en México.

Elección de Cargos Judiciales

Marzo 3

A las 11:00 horas se celebra una reunión del Grupo de Trabajo de Seguimiento del Proceso Electoral Extraordinario del Poder Judicial de la Federación (PEEPJF) 2024-2025.

Al término de la reunión del Grupo de Trabajo de Seguimiento del PEEPJF, tendrá lugar la Segunda Sesión Extraordinaria de las Comisiones Unidas de la Comisión Temporal del Proceso Electoral Extraordinario para la Elección de Diversos Cargos del Poder Judicial de la Federación 2024-2025 y de la Comisión del Registro Federal de Electores.

A las 9:00 horas se realiza la Primera Sesión Ordinaria del Grupo de Trabajo en Materia de Transparencia del INE donde, entre otros asuntos, se dará la Presentación y, en su caso, aprobación de la metodología para el análisis cualitativo y cuantitativo de la información curricular en el Sistema "Conóceles" para la elección de integrantes del Poder Judicial de la Federación.

Procesos Electorales Locales

Marzo 4

A las 10:00 horas se celebra una Sesión Extraordinaria del Consejo General del INE, donde se presentará el informe sobre el desarrollo del procedimiento para la acreditación de la ciudadanía interesada en participar como observadora electoral en el proceso electoral local ordinario de Durango y Veracruz 2025, y el informe ejecutivo del proceso de observación electoral de los procesos electorales locales extraordinarios en Chihuahua, Hidalgo, Michoacán, Tlaxcala y Yucatán 2024. Todo ello, a partir del trabajo de la Comisión Temporal para el Seguimiento de los Procesos Electorales Locales 2024-2025

Agenda Legislativa

Marzo 3

Será este lunes cuando comisiones de la Cámara de Diputados analicen el dictamen sobre reelección y nepotismo electoral. Hasta ahora en San Lázaro prevén no hacerle cambios, es decir, aprobarlo como lo envió el Senado y que se aplique a partir de 2030 y no de 2027, como quiere la Presidenta Sheinbaum, e incluso el coordinador de Morena, Ricardo Monreal, expuso que en la bancada no hay acuerdo.

Económica y Financiera

Marzo 3

INEGI publica los resultados de la Encuesta Mensual de Opinión Empresarial (EMOE), sobre el Indicador de Pedidos Manufactureros, con cifras preliminares a febrero de 2025. También la EMOE con los indicadores de Confianza Empresarial y aquellos Agregados de Tendencia y Expectativas Empresariales, ambos con cifras preliminares a febrero de 2025.

Marzo 4

El INEGI dará a conocer las Mediciones de la Economía Informal Trimestral por Entidad Federativa (MEITEF), con cifras preliminares al tercer trimestre de 2024.

También el INEGI difundirá las Mediciones Trimestrales de los Puestos de Trabajo y sus Remuneraciones por Entidad Federativa (MPTREF), con cifras preliminares al tercer trimestre de 2024.

El mismo INEGI da a conocer el registro administrativo de la industria automotriz de vehículos ligeros; en particular, el avance referente a las ventas al público de vehículos ligeros, con datos a febrero de 2025.

TEMAS RELEVANTES DEL 24 DE FEBRERO AL 2 de MARZO DE 2025

Marzo 5

El INEGI publica el Indicador Mensual de la Formación Bruta de Capital Fijo (IMFBCF), con cifras preliminares a diciembre de 2024, y el Indicador Mensual del Consumo Privado (IMCP), con cifras preliminares a diciembre pasado

También el miércoles, se espera que el INEGI presente el Sistema de Indicadores Cíclicos con datos a diciembre de 2024.

La Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económico (OCDE), con sede en París, Francia, publica las cifras comparadas de la inflación en los países que integran ese organismo.

Marzo 6

El INEGI presenta el Índice de Productividad Laboral y Costo Unitario de la Mano de Obra, con cifras preliminares al cuarto trimestre de 2024.

Marzo 7

Este día, el INEGI difunde el Índice Nacional de Precios Productor (INPP), con cifras definitivas al mes de febrero de 2025, y el Índice Nacional de Precios al Consumidor (INPC), con actualización de Canasta y Ponderadores 2024, y cifras definitivas del mes de febrero de 2025.

Internacional

Marzo 3

En Berlín, Alemania, este día se reúne la cúpula de la conservadora Unión Cristianodemócrata (CDU) tras los comicios regionales en Hamburgo, celebradas el domingo 2 de marzo, y las conversaciones preliminares con los socialdemócratas para formar un gobierno de coalición tras las elecciones generales del pasado 23 de febrero.

La compañía SpaceX, de Elon Musk, tiene previsto lanzar, desde el sur de Texas, su octavo vuelo de prueba de la nave Starship este 3 de marzo, después del revés del ensayo del pasado 16 de enero, cuando explotó la segunda etapa de su cohete, el más grande y poderoso del mundo.

En Ginebra, Suiza, ante el Consejo de Derechos Humanos, el alto comisionado de Naciones Unidas para los derechos humanos, Volker Türk, presenta su informe global sobre la situación de los derechos fundamentales en el mundo.

El consorcio Arianespace tiene previsto lanzar el primer vuelo comercial de su cohete Ariane 6 desde la base espacial de Kuru, en la Guayana francesa.

TEMAS RELEVANTES DEL 24 DE FEBRERO AL 2 de MARZO DE 2025

Marzo 4

En Washington, el presidente Donald Trump pronuncia su primer discurso a la nación, en una sesión conjunta del Congreso de los Estados Unidos. Es la primera alocución de este tipo desde que Trump asumió el cargo el pasado 20 de enero y se espera que repase los principales temas de su agenda interna y externa.

En El Cairo, Egipto, se celebra una cumbre de emergencia de líderes de los países de la Liga Árabe para abordar la crisis de Gaza.

Marzo 5

En Bruselas, Bélgica, los jefes de Estado y de Gobierno de la Unión Europea celebran una cumbre extraordinaria sobre Ucrania y la defensa europea. Esto cobra mayor relevancia tras la visita a Washington del presidente ucraniano, Volodymyr Zelensky, y el duro intercambio de palabras que tuvo en la Casa Blanca con el presidente Donald Trump, y el vicepresidente, JD Vance.

Marzo 8

El mundo celebra el Día Internacional de la Mujer, bajo el lema "Para todas las mujeres y niñas: Derechos. Igualdad. Empoderamiento". Esta temática pone el acento en la importancia de ampliar los derechos, el poder y las oportunidades de todas las mujeres y niñas sin dejar a nadie atrás. Esta es una fecha en la que miles de mujeres toman las calles para marchar en defensa de sus derechos y exigir un alto a la violencia que en muchos casos termina en feminicidio. Este año también marca un hito importante, ya que se conmemora el 30° aniversario de la Declaración de Beijing, un documento fundamental en la lucha por la igualdad de género.

Síguenos

